



Assemblée générale de la société des apiculteurs de Sion & environs

(8 février 2019)

Cave Etienne Bétrisey

1. Ouverture de l'assemblée et salutations du président
2. Mise en circulation de la liste des présences, membres excusés, nomination des scrutateurs
Bertrand Jacquier et Frédéric Roh

Excusés :

Véronique Poletis, Régine Schalbetter, Jean-Michel Berthod, Cyril Praz

3. Approbation du PV de l'assemblée 2018

Rapport approuvé à l'unanimité

4. Rapport de la caissière et des vérificateurs des comptes. Nomination d'un nouveau vérificateur

Comptabilité 2018

Fortune au 1 ^{er} janvier 2018	13'503.55
Produits	6826.10 +
Charges	4509.40 -
Profits de l'exercice 2018	2316.70 +
Fortune au 31 décembre 2018 : banque et caisse	15'815.45

Rapport des vérificateurs des comptes

(Raphy-Lugon Moulin et Robert Praz)

Les vérificateurs de comptes remercient la caissière pour la bonne tenue et l'exactitude des comptes présentés et vérifiés. Ceux-ci sont approuvés par l'assemblée.

Les vérificateurs de comptes pour le contrôle de l'exercice 2019 sont Raphy Lugon-Moulin et Norbert Bonvin.

5. Rapport du président

Les rencontres mensuelles chaque 3^{ème} mercredi du mois sont un succès. Cela permet la fidélisation des apiculteurs. A chaque rencontre, une trentaine



d'apiculteurs se déplacent pour écouter les orateurs, discuter des difficultés et des succès au rucher...et de passer un bon moment autour d'un apéro.

Retour sur les principaux moments de l'année 2018

05.05 : Cours cantonal (1^{er} samedi du mois de mai), animé par Alain Salamin

Le cours proposé avait pour thème les produits de la ruche :

- Corinne Gabioud : l'apithérapie et le venin
- Isabella Moretti: le pollen
- Pierre-Alain Mariéthoz : la propolis et la gelée royale

19.05 : Cours d'élevage chez Nicolas Berthod à son rucher

10.06 : Sortie officielle avec la section de Conthey

Visite sympathique du jardin médiéval et du rucher d'Aldo Main et de son épouse Isabelle à Briey, suivie d'un repas à Vercorin

30.11 : Cours animé par Sonia Burri : présentation des différentes structures d'Apiservice à Châteauneuf avec Sonia Burri-Schmassmann et Anja Ebener.

6. Admissions des nouveaux membres – démissions

Admissions :

Valentine Bregy-Tornay

Métraiiller Marie-Thérèse

Cédric Constantin

Jérôme Fournier

Pierre Fournier

Bernard Kuonen

Véronique Poletis

Jérôme Stalder

Grégory Witschard

Démissions :

Olivier Schupbach

Georgy Dussex

Ludovic Flückiger

7. Rapport de l'inspecteur des ruchers

/

Rapport des moniteurs éleveurs : Nicolas Berthod

2018 a été une année exceptionnelle pour la fécondation. A Bonatchiesse, il y a une nouvelle lignée (allemande). Il y a environ 50 lignées...elles sont là pendant 2 ans pour éviter la consanguinité.



Toutes les stations (les Toules et Moiry) sont à disposition sauf Bonatchiesse (qui est réservée aux moniteurs-éleveurs).

Rapport de la conseillère apicole : Isabella Moretti

Les cours de débutants :

Les cours se tiennent sur 6 soirées tout au long de la saison apicole. Chaque mois, le groupe se rencontre dans un rucher pour apprendre et mettre en pratique les notions théoriques présentées. Il y a un grand et franc succès avec ces cours ces dernières années. Il y avait 60 participants pour la première année et 46 en deuxième année.

Les cours de formation pour les nouveaux conseillers apicoles en 2018-2019 : 5 participants pour le Valais

Le cours cantonal organisé par les CA se tiendra le premier samedi du mois de mai (4.05.19).

Pour les nouveaux apiculteurs qui auraient des demandes particulières concernant l'apiculture, Isabella se tient à disposition et elle répondra très volontiers aux questions.

Isabella est épaulée actuellement par David Lima, responsable de la partie apiculture chez Walpen (qui est en formation de CA)

Rapport du contrôleur du miel (Nicolas Berthod)

Il y a eu une évolution des labels. La SAR propose les labels d'or qui sont gratuits.

En 2018, il y a eu un quiproquo à propos des labels Valais/Wallis, une rumeur d'un coût de 400.- a couru et a dissuadé certains apiculteurs de se les procurer. Cette rumeur concernant ces labels est fautive.

Kilos de miel contrôlés : 1300 kg (moins que la récolte)

Nombre de labels d'or : 2272

Nombre de labels Valais/Wallis : 1660

Il y avait une subvention pour les nouveaux labellisés, mais ce n'est plus d'actualité.

En 2018, il y a eu un taux de sucre de betterave dans le miel assez important, il y en a toujours un peu (miel qui passe du corps dans la hausse). Il faut faire attention lorsque l'on nourrit au printemps, que le sirop ne se retrouve pas dans les hausses (stockage par les abeilles).

La cristallisation du miel :

Elle dépend de l'humidité, mais aussi de fructose et du glucose. Avec le fructose, le miel reste plus liquide ainsi qu'avec une température de stockage adéquate (le froid crée des marbrures).



Rapport de l'inspecteur cantonal

Cf ppt (excusé : Bastien Nobs)

8. Renouvellement du comité

Elia Gabrieli est présenté comme nouveau membre du comité afin d'aider à la rédaction des Apinews

Son dicastère : Responsable de la communication dans le comité

Organisation du comité

Claude Pfefferlé	:	président
Serge Imboden	:	vice-président
Anne-Claire Frank	:	comptabilité
Elia Gabrieli	:	communication
Esther Malcotti	:	membre
André Sierro	:	membre

9. Programme des activités 2019

Toutes les informations se trouvent sur le site internet abeille.ch

10. Désignation des délégués aux AG de la SAR et de la FAVR 2019

FAVR :

1. Isabella Moretti
2. Raphy Lugon-Moulin
3. Robert Praz
4. Norbert Bonvin
5. Bertrand Jacquier

SAR :

1. /
2. /



11. Divers, propositions individuelles

Le comité est à la recherche de conférenciers pour assurer les présentations des rencontres mensuelles

Juillet -> décembre 2019

Date de l'AG 2020 de la section de Sion à Botyre

14 février 2020

Proposition de Claude :

Comme les comptes de la section se portent bien, une proposition d'achat de matériel est faite (afin de faire quelque chose de ce budget)

Pétrin :

Un pétrin se trouve chez Gilbert Duruz, il se propose de le prêter à la section de Sion au besoin.

Le pétrin proposé par Claude coûterait 1500.- environ (volumes : 25kg par cuve)

André et Elia seraient les responsables de la machine pour ceux qui en auraient besoin.

L'achat du pétrin est accepté par l'Assemblée

Fin de la séance à 21h